

# La Almudaina

	PTAS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . 10

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

## De todas partes

En muchas ocasiones, al tratar de los pintores que han conquistado merecido nombre, se asegura, volviendo la espalda á la verdad, que ganan suyas fantásticas. Sobre esta materia el célebre pintor francés Mr. Puvís de Chavannes manifestaba últimamente sus íntimos amigos que, á pesar de sus éxitos y de su renombre, sus obras no habían producido exiguas cantidades. Decía que después de treinta y siete años de labor sin tregua, según sus apuntes, sólo ha ganado 392.000 francos, ó sea, por término medio, 18.000 francos anuales, de cuya suma hay que descontar los gastos considerables de modelos, colores, lienzos y marcos.

En corroboración del aserto anterior, expondremos los precios á los cuales ha cedido Mr. Puvís de Chavannes algunas de sus pinturas más renombradas: por las de *Marsella Colonia Griega* y *Marsella a puerta de Oriente*, le pagaron á 10.000 francos cada una; las cuatro composiciones de Lyon tituladas *el Bosque Sagrado*, *La Inspiración Cristiana*, *el Ródano*, *la Saone* y *la Visión antigua* se adquirieron por 40.000 francos; por último, la tela colosal de la Sorbonna, que cuenta 27 metros de longitud por 5,50 de altura, sólo valió al artista 35.000 francos; la *Santa Genoveva del Panteón*, que acusa muchos años de trabajo, 50.000 francos.

El *Bulletin de la Société des Ingénieurs Civils de France* expone interesantes detalles sobre el empleo de la arena proyectada por el aire comprimido, para limpiar las superficies metálicas. Un viaducto de hierro de 350 metros de longitud se ha renovado por dicho procedimiento en Nueva York, despojándole de la pintura antigua y del óxido que le corroía.

La instalación consta de un gran fuelle ó aparato soplante, de un depósito para el aire comprimido y de un amasador con tubos flexibles uniendo el depósito y la lanza, por cuyo orificio sale el chorro proyectado. La máquina soplante actúa por medio del vapor, y el aire comprimido, á la presión de un kilogramo y medio de presión se inyecta en el mezclador en donde se combina con arena muy fina, corriente que cruza un tubo flexible de diez metros de longitud, saliendo por último por el orificio de la lanza para proyectarse sobre las superficies metálicas de las cuales distaba ésta quince centímetros.

La limpia completa se efectúa á razón de un metro cuadrado, en cinco minutos y medio. Su coste ha sido de cincuenta céntimos de franco por metro cuadrado, coste por demás económico, mucho más si se tiene en cuenta que tal procedimiento no requiere ninguna clase de andamiaje.

En los arsenales de los Estados Unidos funcionan ya con éxito aparatos de esta clase, para limpiar los cascos de los buques de guerra.

Prestamos constantemente gran interés á los trabajos á investigaciones de la Academia de Medicina de Francia, porque su lectura nos proporciona hechos y consideraciones de suma utilidad que anhelamos transmitir á nuestros lectores. En una de sus últimas sesiones se ha dado noticia de un admirable informe del doctor Guillermin, profesor de física de la Escuela de Medicina de Argel, sobre la generación de la voz y su timbre, en el cual se cumple la crítica de las teorías generalmente admitidas para explicar la formación de la voz, demostrando que la hipótesis de Savart no es merecedora del olvido en el cual ha caído.

En la misma sesión el secretario perpetuo de la Academia relató la historia de una pequeña epidemia de difteria, que ofrece gran interés bajo el punto de vista de la sueroterapia en los adultos y de la persistencia de la energía de las membranas diftericas que se han conservado al abrigo de la luz durante siete meses y medio.

Por último, despertó gran curiosidad entre los académicos la exposición de varias observaciones relativas á la transmisión de la tuberculosis humana á unas carpas y otros peces, por medio de las expectoraciones de enfermos, arrojadas ó introducidas en

los barreños ó pilones que los contienen.

En el *New-York Times*, órgano importante de la prensa americana, se leen algunas observaciones sobre la conferencia de uno de sus redactores con el administrador de la *Compañía francesa de cables submarinos* digna de ser conocida:

«Francia, dice, se ha dado cuenta por fin de los peligros á los cuales se encuentra expuesta, como sucede también á los Estados Unidos, por tener Inglaterra en sus manos el monopolio de las comunicaciones telegráficas submarinas entre Europa y América.»

En efecto, la dependencia respecto á Inglaterra es manifiesta, pudiendo deducirse la peligrosa situación en que se encontraría América en caso de guerra ó de surgir simples dificultades con aquella nación.

Hace cincuenta años que con notable perseverancia, ha tejido Inglaterra alrededor del globo una red de cables submarinos, inofensivos en tiempo de paz, pero que le aseguran una preponderancia comercial que se agravaría por demás en tiempo de guerra, puesto que los agentes ingleses, de conformidad con el texto de los tratados y convenios establecidos, podrían ejercer una intervención absoluta sobre los cablegramas.

Gracias al cable que debe reunir el puerto de Brest con el Cabo Cod, se establecerá un servicio permanente entre los Estados Unidos y Europa, independiente por completo de la red Inglesa y de los intereses exclusivos de esta nación.

En París se está debatiendo ahora la cuestión de saber si las mujeres deben adoptar ó no el traje masculino: pantalón y chaqueta, con eliminación del corsé.

Varios periódicos han abierto una información en sus columnas para que hombres y mujeres expongan su opinión sobre extremo tan interesante. La mayoría de las mujeres que han informado se muestran partidarias de los pantalones, diciendo que la diferencia de vestido es una de las causas de que subsista la esclavitud de la mujer.

Vistiendo á ésta con coquetería y con trajes agradables á la vista, pero incómodos y peligrosos, y llevando los hombres unas prendas de vestir que

no son muy artísticas, pero sí muy cómodas, se establece ya inconscientemente una división capital entre los dos sexos, patentizando que el primero vive tan solo para recreo de la vista y el empleo en artes inútiles, y el segundo para alcanzar dominación segura y absoluta sobre aquél y para tener á su cuidado todo lo que en el mundo se considera importante y útil.

Esto dijo una de las informadoras, y añadió que en el Bazar de la Caridad no hubiese habido ni la quinta parte de víctimas si las señoras usaran trajes que les permitieran gran libertad de movimientos y no fueran un incentivo para el fuego, sino una barrera momentánea como los vestidos de los hombres.

En la *Revue d'Hygiene et de Police Sanitaire* hemos leído el escrito del doctor Vallin que trata de una cuestión por demás interesante: se refiere á la transmisión del alcoholismo á los niños por sus madres y amas durante el período de la lactancia.

Resultado de las investigaciones del precitado doctor, que es práctica admitida en París y en otras poblaciones, en las familias acomodadas, dar diariamente á las nodrizas un litro, cuando menos, de vino de excelente calidad, ó bien cerveza, con el propósito de nutrir á los pequeñuelos, y de esta práctica que condena, surgen casi siempre los accidentes nerviosos de los niños, debidos á la inyección en la leche de la nodriza de pequeñas cantidades, pero siempre excesivas, de alcohol.

En comprobación de su aserto, el doctor Vallin expone varias experiencias concluyentes que fuera prolijo detallar.

Para las mujeres que crían, en su opinión, las mejores bebidas son la leche en primer término, y después soluciones azucaradas que restituyen al organismo los principios eliminados por la lactancia.

Medio litro de vino diario en las comidas, uno de leche pura, agua azucarada, si se quiere con jarabe de frutas, constituyen, según el doctor, la bebida higiénica de las nodrizas, no oponiéndose tampoco al uso de la cerveza en cantidad escasa y cuando no sea muy fuerte.

Este régimen procura placida existencia á las nodrizas y á los pequeños que nutren.

## Llegada del príncipe japonés

*San Sebastián 6.*—Acaba de llegar á esta ciudad el príncipe japonés Takehito Arisugawa con su comitiva.

Una compañía del regimiento de Valencia, con bandera y música, hizo los honores en la estación de San Sebastián al ilustre viajero.

Al sudexpreso se había arreglado en Irún un coche salón del tren Real, y á él subió el príncipe y las personas que habían ido á esperarle á dicho punto.

El príncipe fué recibido aquí por el duque de Tetuán, que lucía la banda y las insignias de la orden japonesa del Sol Naciente, y por los señores duque de Medina Sidonia, de uniforme, general Augusti, conde de Raminares, alcalde y presidente de la Diputación provincial.

Takehito tiene el verdadero tipo asiático; la tez amarillenta, barba negra redonda, poco poblada, y los ojos pequeños y vivos. Representa unos treinta años; es bajito, delgado; y recuerda por su figura al rey de Servia.

Vestía pantalón claro de cuadritos, levita negra inglesa abrochada, corbata de seda blanda y sombrero de copa. No ostentaba condecoración alguna.

El marqués de Ito representa unos cincuenta años: tiene el tipo más varonil y es moreno; lleva perilla negra, grande y rizosa.

Nuestro ministro de Estado recibió al príncipe en el estribo del coche, dándole la bienvenida en francés.

Este y su comitiva entraron en el salón de espera, que estaba adornado con flores, y allí, el duque de Tetuán fué presentando todos los funcionarios y autoridades.

Luego el príncipe hizo la presentación del personal que le acompañaba, empezando por el marqués de Ito, que apenas fué presentado se caló la chistera, aunque todos los demás permanecían descubiertos.

Un landó de la Real Casa esperaba fuera de la estación á los viajeros. A él subió el príncipe, sentándose á su lado el duque de Tetuán.

En este momento sale del hotel de Londres, con dirección á Palacio, el príncipe japonés y su comitiva.

El príncipe viste uniforme de gala

de marina, igual á los que usan nuestros oficiales. Lleva tricorno con pluma negra; luce la banda del Sol Naciente.

El marqués de Ito ostenta el uniforme de almirante y collar de Carlos III. En el tricorno luce pluma blanca. El uniforme es vistosísimo, todo recamado de oro.

Sigue la comitiva japonesa. Visten todos de marinos en trajes de gala.

Con la comitiva va en Sr. Chacón, que S. M. ha puesto á las órdenes del príncipe.

La recepción ha sido breve. La reina y el príncipe han hablado en inglés, pronunciando una y otro palabras afectuosísimas.

S. M. ha manifestado al príncipe lo muy agradecida que está por los obsequios que el Mikado dispuso á los marinos españoles cuando éstos fueron al Japón.

Después el príncipe entregó al rey las insignias de la orden de la Crisantema, que sólo pueden ostentar los monarcas.

Consisten éstas en una banda de seda encarnada con bordes verdes, y una placa que, aunque bonita, no resulta muy rica. Las insignias están encerradas en una caja de plata con esmalte blanco y una orla de florecitas crisantemas amarillas.

El príncipe se retiró al hotel, donde ahora recibe á las autoridades y al elemento oficial.

A las nueve y media en punto llegaron al Ayuntamiento la Reina regente y las infantas. El Rey se quedó en Miramar.

Algunos minutos después llegó el príncipe japonés que fué recibido á los acordes de la marcha de Infantes.

El príncipe se colocó en el balcón principal, teniendo á la derecha á la Reina y á la izquierda al duque de Tetuán y á las infantas.

El toro de fuego causó la delicia de más de cinco mil personas que llenaban la plaza.

El príncipe no perdió ni un solo detalle de la fiesta.

La banda municipal tocó el *Guernicaco Arbola* que fué repetido.

La reina y las infantas aplaudieron.

Después pasaron S. M. y AA. al saloncito del consulado donde se les obsequió con un *lunch*.

El alcalde obsequió al príncipe, en nombre del Ayuntamiento, con un álbum fotográfico de vistas de la ciudad.

res. La fisonomía de ambas, me hizo adivinar con gran júbilo mío que todo estaba arreglado.

—¿Es el mobiliario del último inquilino? preguntó mi tía.

—Sí, señora, respondió mistress Crupp.

—¿Dónde se ha marchado?

Al oír esta pregunta acometióle una tos inoportuna á mistress Crupp, en medio de la cual articuló penosamente esta respuesta:

—Se ha puesto enfermo, ¡hum! ¡hum! ¡hum! y señora mía... ¡hum! ¡hum! se ha muerto.

—¿De qué enfermedad?

—Aquí para entre nosotros, añadió mistress Crupp, de un exceso de bebida y de humo.

—¿De humo? ¿Tal vez del humo de las chimeneas? preguntó mi tía.

—No, señora, replicó mistress Crupp, del exceso de humo de cigarros y pipas.

—¡Ah! exclamó mi tía, volviéndose hácia mí, esa enfermedad no es contagiosa, ¿verdad, mi querido Trot?

—Ciertamente que no, respondí.

En una palabra, al ver mi tía el entusiasmo que tenía por aquel alojamiento, lo alquiló por un mes, con la facultad de conservarlo un año entero si así me convenía pasado el primer término. Mistres Crupp se encargaba de proveerme de ropa de cama, etc., así como también de guisar.

—Cuidaré al señorito, como si fuera su madre, añadió mistress Crupp.

—Me instalaré mañana, le dije.

—¡Gracias, Dios mío, que al fin he hallado alguien por quien tomar interés, exclamó mistress Crupp.

De vuelta á la fonda, mi tía me repetió que esperaba que la vida que iba á llevar me formaría un carácter enérgico. Según ella, lo que me faltaba era tener confianza en mí mismo. Reiteró mil veces sus recomendaciones, al mismo tiempo que hablaba conmigo de los medios que era preciso tomar para que trajesen á Londres mi ropa, y algunos libros olvidados aun en casa de

Una vez de acuerdo respecto á este punto, Mr. Spellow ofreció hacerme visitar aquellos sitios, á fin de mostrarme su aspecto exterior. Tal impaciencia tenía por conocerlos, que acepté, y dejamos á mi tía, que dijo no quería aventurarse por nada de este mundo en semejante excursión: se me figura que miss Betsey miraba todos los tribunales de justicia como una especie de polvorín ó manufactura de pólvora, que podía saltar en el momento menos pensado.

Mr. Spellow me condujo á través de un patio empedrado, formado por casas de ladrillo, y al ver grabados encima de las puertas los nombres de los doctores, colegí que aquella debía ser la mansión oficial de los sabios letrados y abogados de que me había hablado Steerforth. A mano izquierda una ancha sala bastante sombría se me figuró que se parecía á una capilla; la extremidad superior de aquella sala estaba separada de lo demás por una valla, y allí, sobre una plataforma semi-circular, se instalaban en cómodos sillones de antiguo estilo varios señores con togas encarnadas y pelucas blancas, que eran los doctores de que ya hemos hablado. Entre ellos, y en el centro, distinguí un señor ya anciano, con los codos apoyados en un pupitre: á mi me pareció un mochuelo metido en una jaula; pero real y efectivamente no era más que el presidente. Más allá, completamente debajo de los doctores, á nivel del suelo, alrededor de una gran mesa con tapete verde, vi varios personajes de la clase de Mr. Spellow: vestidos como él con toga de pieles y corbata almidonada, tan almidonada como ellos; al principio creí que su aire era altivo, pero bien pronto salí de mi error, pues dos ó tres de ellos, que se habían levantado á responder á una pregunta del presidente, lo hicieron con tal humildad, que no he visto nada parecido.

El público se veía representado por un chichuelo con una bufanda y un hombre de pésima catadura que comía las migas de pan que subrepticamente se sacaba del bolsillo de una levita raída.

Este público, compuesto de dos personas, se calentaba en la estufa que había en el centro de la sala: la lánguida tranquilidad de aquella sala sólo se veía turbada

La reina y las infantas han sido obsequiadas con ramos y flores.

La plaza, iluminada con millares de bombas de gas, tenía grandioso aspecto.

La escalera del Ayuntamiento estaba adornada de follaje y flores. En el centro se descataba una crisantema.

La reina y el príncipe permanecieron una hora en el Ayuntamiento.

Al retirarse S. M. mandó que fuese abierto el landó que la conducía. El público aplaudió estrepitosamente á Su Majestad.

Desde el Ayuntamiento fué el príncipe á visitar el Gran Casino, que había iluminado la terraza. S. A. recorrió todo el edificio.

## Del extranjero

El corresponsal de *Daily Telegraph* de Londres en Constantinopla se muestra en extremo pesimista respecto al resultado que tendrán las negociaciones de paz puesto que subsiste entre las grandes potencias de Europa el dualismo que ha impedido hasta ahora que se haya firmado la paz greco-turca.

Dice el *Daily News* de Londres saber por conducto muy autorizado, que las tribus que habitan al Sur de la plaza de Khartoum se han sublevado en masa contra el Kalifa y que éste á enviado desde Omdurman numerosas fuerzas de todas armas para batir á los sublevados.

En varias diócesis de Portugal han dispuesto los Prelados que se celebren funciones de desagravios, pidiendo á Dios perdón de las culpas cometidas en el siglo que está próximo á terminar y que derrame sus gracias sobre el vigésimo.

A principios del mes anterior se verificó la solemne consagración de la nueva catedral de Marsella, obra verdaderamente notable. El templo, de estilo bizantino, mide 141 metros de longitud por 57 de anchura, y tiene una elevación de 70, siendo, por consiguiente, algo mayor que la iglesia de Nuestra Señora de París. Los trabajos de construcción comenzaron en 1852, y en ellos se han invertido 12 millones de francos. En el templo hay muchas bellezas que admirar; pero especialmente llama en él la atención el cimborrio, el cual es una maravilla. Se compone de cuatro soberbias columnas de ónice procedentes de antiguas canteras explotadas por los romanos y propiedad hoy del célebre marmolista Mr. Cantini. Las columnas sostienen un primer cuerpo de mármol rojo y blanco, que recuerda la construcción

de la catedral en conjunto y sobre el cual descansa una cúpula de cobre. El cimborrio es obra personal de M. Revoil.

El periódico *La Tribuna* anuncia que el general Albertone ha pedido su retiro á fin de poder responder con mayor libertad á las cartas del príncipe Enrique de Orleans, publicadas por un diario de París.

Un importante periódico italiano publica una carta de su corresponsal en Constantinopla en la cual á propósito de la estancia de la ex-emperatriz Eugenia en la misma, se cuentan algunos de los incidentes á que ha dado lugar las muchas atenciones que para ella tiene el Sultán.

No obstante el incógnito con que viaja la egregia dama, el Sultán ordenó se le hiciera una recepción igual á los soberanos reinantes que visitan su imperio, lo que irritó al embajador de Francia y á la colonia francesa.

El embajador de Inglaterra por su parte procedió de igual modo, habiendo invitado á la emperatriz al *Te-Deum* celebrado el domingo con motivo del jubileo de la reina Victoria, lo que ocasionó que, enterado del hecho el embajador de Francia, no asistiera á dicho acto.

## Desfalco en el Banco de Puerto Rico

El *Liberál* con motivo de una carta particular publicado por otro colega en la cual se da cuenta de una estafa de 500.000 pesetas, realizada en el Banco Español de Puerto Rico dice:

«Después de referir en dicha carta los antecedentes del actual director de aquel establecimiento de crédito, afirmando que goza del favor del ministro de Ultramar á cambio de servicios electorales, cuenta que hallándose en la actualidad imposibilitado y casi ciego el interventor ó contador del Banco, desempeñaba sus veces en lo relativo á cuentas corrientes un auxiliar, joven de diecinueve años. Este fué el que imaginó y realizó la estafa, aceptando como si fueran legítimos una serie de cheques falsificados, á cargo de la cuenta de un diputado á Cortes que se encuentra ahora en Madrid. La cantidad desfalcada por este procedimiento asciende á medio millón de pesetas.

El aprovechado joven huyó, pero la policía le ha detenido en Ponce, ocupándole 70.000 duros. Los otros 80.000 habían desaparecido y seguramente no parecerán, porque los autores del delito son insolventes.

En la pequeña Antilla, y sobre todo entre los accionistas del Banco Español, se discute con gran calor quién debe pagar esos miles de duros.

Por su parte, el gobernador de dicho establecimiento ha puesto en juego todas sus influencias, no solamente para evitarse la responsabilidad subsidiaria que le corresponde, sino además para quedarse al frente del Banco.

Hasta aquí los hechos denunciados en la carta á que nos referimos y que no nos atrevemos á comentar hasta que sean plena y debidamente confirmados ó negados de un modo que no deje lugar á la duda más pequeña por el ministro de Ultramar.»

## El doctor Mad. Tacké

Sabido es que pueblan numerosos estudiantes rusos las clases de la Facultad médica de París. El jueves último reinada entre dichos escolares singular animación é indecible contento al asistir á los brillantes actos cumplidos por una de sus compatriotas, Mad. Tacké, al tomar el grado de doctor.

Dicha señora es una linda moscovita llegada á París hace seis años para conquistar su diploma de doctora, y dotada, según el testimonio de todos sus profesores, de singular vivacidad para los estudios médicos. Como la mayor parte de las mujeres eslavas, la señora Tacké habla con toda perfección entre otros idiomas, el francés, el alemán y el Inglés.

En el año anterior, después de haber elegido como objeto de su tesis «Tratamiento de las enfermedades del corazón por medio de la gimnástica sueca», sin sentir un solo momento de duda, se dirigió al Instituto Real de Stokolmo para enterarse de las prácticas de los médicos suecos, dominando el idioma en dos meses.

El jueves último, ante el tribunal presidido por Mr. Brouardel, decano de la Facultad de Medicina, y de los catedráticos Joffroy, Marié y Thoinot, expuso de manera notable la terapéutica especial de los médicos suecos, que consiste en emplear para el tratamiento de las afecciones cardíacas, en primer lugar, la gimnasia pasiva, ó sea el *masague*; y después, la gimnasia de movimientos rítmicos.

Mme. Tacké expuso los métodos suecos con numerosas observaciones personales, y Mr. Brouardel, tras de consignar el interés que extrañaba la tesis de la joven pretendiente, le agradeció mucho el haber pasado á estudiar en Suecia, vulgarizándolos en Francia, métodos mal conocidos por no haberse experimentado.

La deliberación del tribunal declaró que el candidato era digno de entrar en el cuerpo médico con la nota de sobresaliente, y hoy Mme. Tacké se dispone á regresar á su país para ejercer la profesión en Moseou.

**MOLDURAS PARA CUADROS.**—Grande y variado surtido.—Precios sin competencia.—25, Brossa 25.

## NOTICIAS

### De las provincias:

Ha salido del puerto de Rosas la escuadra inglesa.

Según telegrama recibido en el ministerio de Marina, el acorazado *Cristóbal Colón* se halla en el arsenal de Spezzia para efectuar pruebas.

Se están haciendo grandes preparativos en Játiva para las tradicionales ferias que se celebran en aquella localidad en el mes de Agosto.

Dentro de unos días se inaugurará en Cullera (Valencia) una bonita capilla costeada por aquel vecindario, bajo la advocación de la patrona de Cullera, la Virgen del Castillo.

En el vapor correo que zarpará el 17 del actual de Barcelona, para Filipinas, embarcarán tres Padres misioneros.

Ha llegado á Lugo el diputado á Cortes por aquella circunscripción, don Nicolás Vázquez de Parga.

Muy en breve empezarán en Valdepeñas los trabajos para la instalación de la luz eléctrica.

En el próximo Septiembre se reunirán en Oviedo los prelados de la provincia eclesiástica de Compostela, bajo la presidencia del Cardenal, con objeto de celebrar el congreso ordenado por Su Santidad.

En la reforma arancelaria verificada recientemente en el Ecuador, se han rebajado los derechos de importación sobre los vinos.

Hasta ahora lo único que se sabe con alguna certidumbre, respecto al viaje del Sr. Cánovas, es que irá á tomar las aguas de Santa Agueda, si no hubiera motivos que le obligasen á permanecer en Madrid, y que más tarde pasará á San Sebastián para ofrecer sus respetos á S. M. la Reina.

En cuanto á la fecha en que haya de realizarse este viaje, nada se puede afirmar en concreto.

Dícese que el domingo próximo saldrán en el sud-expreso para Burgos, los señores Silvela, Villaverde, Dato, Rancés, conde de Agrela y otros individuos del nuevo partido, para concurrir al *meeting* que el lunes por la tarde se celebrará en la ciudad castellana.

El acto político se verificará en el jardín de una posesión del Sr. Liniers.

Al día siguiente del *meeting* celebrarán los silvelistas un banquete de 200 cubiertos.

**P**ara conservar la vista, gafas y lentes de color, desde 1 peseta en adelante.—Se hacen toda clase de composuras.—25, Brossa, 25.

## De las islas:

### Ibiza

Con motivo de la desgracia ó men sucedido en Formentera, en pasados días, *El Diario de Ibiza* expresa en los siguientes términos sus números del 7 y 8 del actual.

«Desde las primeras horas de mañana ha empezado á circular la noticia por esta población, que ha impresionado vivamente.

Al parecer, á causa de haber sido do una disputa entre dos individuos del cuerpo de carabineros, de los que prestan servicio en esta ciudad y formando pareja, habían salido á la mencionada isla, uno de ellos, siendo valer su carácter de cabo, bo de reprimir con alguna dureza su compañero.

Tanto debió molestar á éste, el carácter por lo visto es de lo irascible, la reprimenda, que, hallándose poco después la pareja en la nombrada *Can Toni Juan*, á donde habían entrado pidiendo una bebedora de agua, el ofendido apuntó el fusil disparó contra su represor, yendo proyectil, desgraciadamente, á incrustarse en la cabeza del duño de la mencionada casa, hombre ya de avanzada edad y conocido por el apodo de *dejamus* dicho, quedando muerto el acto.

El agresor, seguidamente de cometido su atentado, dióse á la fuga y dicha isla irá huido á estas horas.

Con objeto de capturarlo, ha salido esta tarde en el vapor *Salinas* para Formentera, el oficial de carabine don Juan Rendon y el de la guardia civil con cuatro números. En el mismo vapor se ha embarcado el médico forense don Antonio Serra, quien seguramente tendrá que verificar la autopsia al cadáver del infeliz *Toni Juan*, á cuya muerte puede aplicarse con gran razón aquello de: *pagar los pecadores*.

Los demás datos que tenemos relacionados con tan lamentable suceso se refieren al agresor, quien cuenta años de edad, se apellida Nebot y natural de Valencia.

Lo que dió motivo á la agresión parece que fué el haberse propuesto el cabo y el otro desarmar al Nebot por haber éste desobedecido ciertos órdenes de aquél respecto al servicio y notar algo extraño en él, que hizo producir algún recelo en sus compañeros.

Al ir á despojarle del fusil fué cuando el Nebot disparó atravesando proyectil el cráneo del *Toni Juan* yendo á incrustarse en una pared.

Seguramente sería mucho lo que brusco de la agresión sobrecogiera los otros dos carabineros, pues de ser así hay que creer que habría sido detenido por ellos el criminal.

Este recorrió parte de la isla durante la tarde de anteayer, en el cual ocurrió el suceso, y parte de la mañana de ayer, desapareciendo á las diez de la misma en un mal falcuch pescador, propiedad de uno de los vecinos de Formentera.

Hácelo creer así, por más que nadie se declare que haya presenciado su desaparición (cosa que en cierto modo se comprende, conociendo repugnancia que causa á cierta gente el tener que intervenir en asuntos que entienda la Justicia), la falta de la hora indicada, de la embarcación y el de no haberse vuelto á ver al delincuente.

La embarcación hallábase despojado de vela, pero no de remos.

Dando pues por hecho, como puede darse, que se embarcó en el falcuch mencionado, conocidas las malas condiciones en que se halla éste y lo temerario que, en cosas del mar, de ser el Nebot, entendemos que hubiera sido por demos sencilla el capturarle si, al llegar la fuerza de Guardia civil á Formentera, á donde arribó á las cuatro de la tarde, dispone la salida de una embarcación á la vela, tripulada por marinos, la fuerza mencionada á bordo. La cuestión de andar unas millas, siguiendo la dirección del viento.

Pero como la Guardia civil, como en la vecina isla, para donde es mañana aún ha salido más fuerza del mismo cuerpo, ignoramos si hoy habrá puesto en uso algún medio para lograr dicha captura, además de las diligencias que, con motivo de este crimen, habrá tenido que practicar.

—Se van declarando cada día, nuevos casos de viruela; gracias á que enfermedad reviste carácter benigno y no causa muchas víctimas.

Con motivo de las invasiones de dicha enfermedad variolosa el alcalde de Ibiza ha publicado un bando, en el que llama á las personas que ritativas de la ciudad para que no dan con algún recurso, con que

por el ruido que producía el fuego y por la voz de uno de los doctores, que hacía un viaje de descubrimientos por una biblioteca de piezas justificativas ó de testimonios judiciales, deteniéndose de tiempo en tiempo para aclarar su itinerario con algunas observaciones ó preguntas argumentativas.

Creo describir con bastante exactitud mi primera impresión al ver aquel antiguo tribunal de familia, olvidado con el tiempo, y cuya soñolienta fisonomía me hizo pensar que no podría ingresarse en él, bajo cualquier calidad que fuere, sin experimentar su influjo narcótico... á no figurar como litigante.

No tardé en cansarme de la apariencia tan tranquila de aquel asilo, y manifesté á Mr. Spenlow el deseo de ir á reunirme con mi tía.

Me marché casi inmediatamente con ella, y experimenté un acceso de timidez nativa al atravesar el vestíbulo de la oficina de Spenlow y Jorkins; ss me figuró que los pasantes se burlaban de mi extremada juventud y me señalaban unos á otros con las plumas.

Llegamos á Lincoln's-Inn-Fields sin aventura, excepto el encuentro de un borriquillo enganchado á una carreta de un verdulero: al verlo mi tía recordó la escena del prado.

Una vez que llegamos al hotel, volvimos á tener una conversación sobre mis planes para el porvenir, y cómo sabía que miss Betsey tenía prisa por volver á Douvres, pues no podía tener una hora de completa felicidad en Londres, con los incendios, los comestibles envenenados y los ladrones, la supliqué que no se inquietase más de mí, porque yo sólo podía gobernármelas perfectamente.

—Debeis suponer, me dijo, que no he pasado aquí seis días sin pensar en acomodaros en alguna parte. En Adelphi hay una habitación de alquiler que os convendrá perfectamente.

Y diciendo esto sacó de su bolsillo un anuncio cortado de la cuarta plana de un periódico, que daba aviso de una habitación amueblada, que hacía poco se hallaba vacía en la calle de Buckingham de los Adelphi, que daba

vista al río y debía convenir perfectamente á un joven pasante de las cámaras de abogado: habitación que ofrecían alquilar á condiciones razonables, por mes ó por año, según la voluntad del inquilino.

—Ahí es en efecto, donde debemos buscar, tía mía, le dije encantado de la idea de vivir independiente y libre en mi propia habitación.

—¡Pues bien! vamos á verla, replicó mi tía, que se plantó en seguida en la cabeza el sombrero que acababa de dejar.

Nos encaminamos allí; según indicaba el anuncio era preciso dirigirse, en el mismo punto, á mistress Crupp, bien que fuese dueña ó ya sólo arrendataria principal. Al cuarto campanillazo apareció una señora respetable por su corpulencia, con una saya de bayeta y una chaquetilla de mahon.

—¿Se puede ver la habitación que alquilais? preguntó mi tía.

—¿Para este jovencito? preguntó á su vez mistress Crupp, palpándose los bolsillos á fin de cerciorarse si llevaba las llaves consigo.

—Sí, para mi sobrino, dijo mi tía.

—Perfectamente; será un local encantador para vos, dijo mistress Crupp.

Y tomó la escalera arriba, mostrándonos el camino.

El aposento desalquilado estaba en el último piso de la casa; gran recomendación para mi tía, pues se hallaba cerca de la puerta de evasión sobre el tejado, en caso de incendio.

Se componía de una antesalita oscura, una despensa aun más oscura, una sala y un cuarto para dormir: el mueblaje, aunque no era de lo más flamante, era bueno para mí, y las ventanas caían sobre el Támesis.

Como yo parecí encantado, mi tía y mistress Crupp pasaron á otro cuarto á discutir el precio del alquiler, mientras que yo me quedé sentado en un sofá de la sala, soñando en la felicidad de habitar aquella noble residencia. Después de haberse puesto de acuerdo, no sin haber debatido el precio largo tiempo, volvieron las dos muje-

viar á las familias que han tenido la desgracia de perder á algún individuo suyo, víctima de la temida enfermedad.

**Lapueblo**

**Las fiestas de S. Jaime**

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Queridísimo Director:

Aunque en contadas ocasiones cumpla la misión de corresponsal con que un día se dignó V. honrarme, no puedo hoy dejar en el silencio los preparativos que para celebrar la fiesta de San Jaime se están haciendo en esta villa.

El principal atractivo serán sin duda las carreras de velocipedos que tendrán lugar en la tarde del día 25 habiéndose al efecto comenzado en la Plaza de la Constitución los trabajos preliminares para la construcción de velódromo que al decir de los inteligentes reunirá excepcionales condiciones para carreras de velocidad.

El Ayuntamiento ofrece varios premios en metálico de importancia, siendo varios los particulares y dueños de establecimientos con el mismo fin regalarán objetos artísticos unos y cantidades en metálico otros.

La Compañía de los Ferro-carriles siempre complaciente y atenta á las comodidades del público; ha ofrecido un tren especial que saliendo á las once de la noche llegará á Palma á la una de la misma; en él podrán regresar los ciclistas y demás personas que hayan venido á presenciar las carreras y demás festejos.

Terminada la fiesta ciclista se dispararán vistosos fuegos artificiales para lo cual ha sido contratado un inteligente pirotécnico.

Dos bandas de música amenizarán la fiesta que á juzgar por los preparativos promete verse sumamente concurrida.

En resumen, salvo ligeras modificaciones, los festejos se compondrán de: Carreras de velocipedos, fuegos artificiales, iluminaciones, músicas y baile y carreras al estilo del país.

Tan luego como oficialmente se acuerde el programa, lo comunicaré á los lectores de LA ALMUDAINA.

Queda siempre á sus órdenes suyo afectísimo y s. s. q. b. s.

El Corresponsal.

**Pont d' Inca**

La colonia veraniega del Pont d' Inca va animándose de día en día.

Ayer empezó en la iglesia de dicho caserío una novena dedicada á la Virgen del Carmen, cantando en ella varias señoritas con acompañamiento de piano.

El domingo se celebrará en el *Pla de ne Tesa* una fiesta cívica-religiosa, que á juzgar por los preparativos hechos, promete ser lucidísima.—C.

9 de Julio de 1897.

**De la capital:**

A las cinco de ayer tarde, salió de nuestro puerto para el Barcelona el vapor *Lulio*, llevándose la correspondencia, veinte y seis pasajeros y variada carga.

Se nos dice que dentro de breves días pasará á esta ciudad nuestro paisano el valiente general señor Oliver que ha poco, tiempo regresó de Cuba.

Por la Capitanía General de esta provincia se ha comunicado á esta Delegación de Hacienda, que por Real orden fecha 3 de Junio último, se ha dispuesto que la pensión mensual de 750 pesetas anexa á la cruz del Mérito Militar que posee con carácter vitalicio al soldado don Juan Llodrá Durán, continúe abonándose al interesado por esta Delegación de Hacienda.

Por este Gobierno de provincia se ha concedido permiso á don Juan Carrasco Llave, para queda dar una serie de funciones acrobáticas, gimnásticas y recreativas en nuestra plaza de toros, las cuales darán principio mañana por la tarde.

Desde hace días se encuentra en Palma, habiendo tomado posesión del cargo de Ingeniero segundo de los de su clase en esta provincia, nuestro estimado amigo Don Ignacio Vidal, joven é ilustrado Ingeniero de minas, á quien felicitamos sinceramente con este motivo.

Ayer no fué conducido ningún cadáver al cementerio de esta ciudad; el miércoles sucedió lo mismo. De manera que puede afirmarse que es satisfactorio el estado sanitario de la población, á pesar de los fuertes calores que reinan.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Lluchmayor haber sorprendido en una taberna de aquella villa á 11 sujetos que estaban jugando á los prohibidos, los cuales juntamente con una baraja y 34'20 pesetas que les fueron ocupadas, han sido puestos á disposición del Juez competente.

—Por la del puesto de Alaró fué entregada al Juez municipal de la misma, una mujer presunta autora de haber maltratado de obra en su morada á una vecina, ocasionándole algunas leves contusiones.

La del mismo puesto denunció al Alcalde de la misma, á un sujeto que sorprendió apacentando varias cabezas de ganado lanar en propiedad ajena.

Igual denuncia hace de otro sujeto de Santa María.

El Subdelegado de Farmacia del distrito de la Catedral ha participado á este Gobierno de provincia, que ha cesado en el cargo de Regente de la farmacia de la Sra. Viuda de Obrador, don Miguel Ribot, habiéndose encargado de la misma don Juan Bannassar.

Igualmente participa que ha quedado inhabilitada la farmacia de la calle de la Virgen de Lluch, por haber adquirido su dueño don Juan Bestard la de la plaza de Antonio Maura.

El señor Gobernador de la provincia ha dirigido una enérgica comunicación á los Ayuntamientos que han dejado de remitir las cuentas municipales de 1895 á 96, señalándoles diez días de plazo para que puedan verificarlo, sin ser multados,

Por haber sido destinado á la Jefatura del distrito forestal de Zamora, ha cesado en el servicio de este distrito, el ingeniero afecto al mismo don Federico Carvajal Caballero.

La distribución de fondos aprobada por la Comisión provincial para adeudar las obligaciones del presente mes, asciende á 62886'12 pesetas divididos en los siguientes conceptos:

Administración provincial.	5.685'33
Servicios generales.	2.315'83
Cargos.	289'91
Instrucción pública.	6.756'57
Beneficencia.	40.252
Corrección pública.	1.591'66
Imprevistos.	833'33
Obras diversas.	2.416'66
Otros gastos.	2.144'83
	62.286'12

Debiendo adquirir para las atenciones del Hospital Militar de esta plaza durante el mes de Agosto próximo, las especies de artículos que más abajo se detallan, se ha señalado el día 29 del actual á las once de su mañana para que las personas que quieran interesarse en este servicio puedan presentar sus solicitudes á dicho establecimiento con muestras de los artículos que desean vender.

**Relación que se cita:** Aceite, arroz, carbón, gallinas, garbanzos, huevos, leche, pastas para sopa, pollos, tocino y vino común.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Santañy se halla expuesto al público, á efectos de reclamación, el patrón de cédulas personales formado por aquel Ayuntamiento para el año económico de 1897 á 98.

Las piezas que mañana por la noche, ejecutará la música del Regimiento Regional, en el paseo del Borne, son las siguientes:

- 1.º Paso doble, *El Nuevo Alcalde*, Moyá.
- 2.º Sinfonía, *Cleopatra*, N.
- 3.º Gran jota, *La Dolores*, Bretón.
- 4.º Vals, *Dos Amigos*, S. Martín.
- 5.º Paso doble, *El Estudiante*, Rodríguez.

A las doce y media de la tarde de ayer, se repartió la correspondencia de Valencia é Ibiza llegada en el vapor *Unión*.

Ayer llegó en el vapor *Unión*, D. Jaime Domenge Mir habiendo obtenido en la Universidad de Valencia el grado de Licenciado en Derecho.

Felicitamos al estudioso Sr. Domenge y á su apreciable familia, deseándole prosperidades en su nueva carrera.

La playa situada cerca de la Pescadería Vieja, lo mismo que el sitio conocido con el nombre de *Ses set arenas*, se ven concurridísimas de bañistas, en prueba del excesivo calor que hace, y de que buscan en la frescura del baño un lenitivo contra la elevada temperatura.

Según parte del Alcalde de Ibiza recibido en este Gobierno de provincia durante los días 6, 7 y 8 del actual se han declarado en aquella ciudad dos nuevos casos de viruela, habiendo sido dados de alta tres de los atacados.

**Noticias del ejército**

**Circular.**—En vista de la propuesta formulada por la junta Clasificadora de aspirantes á ingreso en la Escuela Superior de Guerra, ha sido nombrado alumno de dicho centro el segundo teniente del arma de Infantería don Pedro Morey Alzamora.

**Pensiones.**—En una relación de alumnos publicada en el *Boletín Oficial* del Ministerio de la Guerra, para cubrir 134 vacantes de pensión de 2.ª categoría, figuran los siguientes cuyos apellidos son mallorquines:—Don Juan Ferrer Miguel, de Caballería; don Antonio Ferrer, don Víctor Enseñat, don Julio Peña y don José Enseñat, de Artillería; don Juan Florit y don Tomás Oliver de Infantería y don Joaquín Coll de Ingenieros.

**Recuerdos mallorquines 10 de Julio 1733**

Empiezan en la iglesia de Santo Domingo las fiestas por la beatificación de Sor Catalina de Riche.

**Cultos para mañana**

**Jubileo de Cuarenta-Horas**  
Concluirán en Santa Cruz: exposición á las seis de la mañana: á las siete y media misa de comunión general con plática. A las diez tercia y misa mayor con música y sermón que dirá un Padre de la Compañía de Jesús. A las cuatro y media de la tarde los actos de coro. A las siete y media conclusión del Triduo, el ejercicio de las visitas al Divino Corazón, procesión y la reserva.

**Otras funciones**  
En San Nicolás se celebrará solemne fiesta en honor á San Luis Gonzaga: á las diez se cantará la misa mayor en la que predicará don Pedro Seguí, Pbro.

En la Concepción y Santa Eulalia por la mañana habrá misa de comunión general para las Hijas de María. Al anochecer se hará el ejercicio mensual con plática.

**Visita á la Corte de María**  
A la Virgen del Milagro, en San Miguel.

**TELEGRAMAS**

(De nuestro servicio particular)

**De Cuba.-Encuentro**

Madrid 9 á las 11'30 m.  
Un telegrama oficial recibido de Cuba, da cuenta de varios encuentros ocurridos en la provincia de Matanzas en los que los rebeldes tuvieron dos muertos y muchos heridos.

Además los cogimos un prisionero.

En otros encuentros habidos en la provincia de la Habana, los rebeldes tuvieron cinco muertos y en los ocurridos en la de Pinar del Río siete.

En estos últimos nosotros tuvimos nueve heridos.

Se han presentado á las autoridades 12 rebeldes.

Mencheta

**ESTADÍSTICA**

Inscripciones verificadas en los Juzgados  
**Nacimientos:** Día 6.—Varones 2. Hembras 1.  
Día 7.—Varones 1.—Hembras 1.  
**Matrimonios:** Día 6.—Ninguno.  
Día 7.—Don Bartolomé Miralles Vidal con doña Ana M.ª Oliver Silva.  
**Defunciones:** Día 8.—Juan Mandilego Palerm, soltero, 63 años, c. de San Bernardo, afección medular.—Catalina Bannasar Cifre, viuda, 87 años, c. del Sol, cáncer.  
Día 9.—Ninguna.  
**Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:**  
**Estado de la atmósfera.** Despejada Id. del horizonte.—Calmoso.  
**Dirección del viento.**—Tercer cuadrante.  
**Estado del mar.**—Rizada del viento.  
**Buques á la vista.**—Ninguno.  
**Indicaciones del Vigía de Porto-pi.**

—Buque cuadro de vela desconocido.  
**Incidencias.**—Calma completa, cielo con celajería *cirrus*, mar llana y horizonte calmoso cuando el orto; despues de las seis hubo ventolinas variables y hasta las doce no quedó entablado el embate al S. S. O. Fué refrescando durante las primeras horas de la tarde, despues de las cuatro abonanzó y al ocaso era flojo de dicha parte.

**Noticias.**—Entraron el vapor *Unión* de Ibiza y Valencia. el *Cabrera* del puerto de su nombre, el laud *San Francisco* de Altea y el pailebot francés *Saint Michele* de Valencia. Salieron el pailebot *San José* para un punto de la Península y el vapor *Lulio* para Barcelona.

**Buques fondeados:** Día 8.—Balandra francesa *Aguila*, de Barcelona.

**Buques despachados:** Día 8.—Laud español *Melchor*, para Altea.—Bergantín goleta *Mazagán*, para Mazagán.—Polacra goleta española *Diligencia*, para Valencia.

**ULTIMAS NOTICIAS**

de la madrugada

**De la capital:**

Animado como era de suponer ha estado el baile de boleros que, como verbena de la fiesta de San Cristóbal, se ha celebrado esta pasada noche en la plaza de Santa Fé.

La *troupe* que dirige el maestro Agostinet ha sido la encargada de divertir al público, recibiendo algunos aplausos.

Hoy en la indicada plaza y demás calles del barrio de la Calatrava, se celebrará la fiesta en honor al Santo, cuyo programa de festejos publicamos ayer.

**TELEGRAMAS**

Desde Bilbao.—Entrevista.—Precauciones.

Madrid 9 á las 10'15 n.

**Bilbao.**—Han celebrado una conferencia las autoridades civiles y militares, poniéndose de acuerdo acerca de la conducta que deben seguir, en vista de la actitud del vecindario.

Se asegura que hoy llegará otro escuadrón de caballería y una compañía de artillería.

También se dice que esta noche fondeará en este puerto un buque de guerra.

El socialista Perezagua ha recorrido esta tarde la zona minera, recomendando á los obreros que tengan prudencia.

**Varias noticias**

Madrid 9 á las 10'40 n. 10'45 »

Se ha fugado, dejando un desfalco en la caja de 292.000 pesetas, el pagador de la Compañía de Ferro-carriles de Linares á Almería, don Basilio Martínez López.

Se ha teleografiado á todos los gobernadores de provincias, para que ordenen inmediatamente su busca y captura.

Se supone que se habrá dirigido á Francia.

El señor Romero Robledo ha salido esta noche para Antequera.

Dicen de Chelva (Valencia), que reina gran excitación contra la empresa de Consumos.

La benemerita ha tratado de restablecer el orden, haciendo algunas prisiones.

Ha salido de Valencia para dicho punto, un Juez especial para que empiece la instrucción del sumario contra los detenidos.

**Noticias de Washington**

Madrid 9 á las 11 n.

Varios despachos de Washington confirman la noticia de que Mr. Hale, ha presentado una proposición contraria á la moción que Mr. Berrey dirigió al gobierno yankee, pidiendo la libertad del filibustero Meltón.

Ha sido apresado el vapor *Competidor* que conducía á Cuba una nueva expedición filibustera.

Es calificado de fantástico el

rumor que ha circulado, suponiendo que Mr. Mac-Kinley presentará la dimisión del cargo de Presidente de la república.

La Cámara inglesa ha acordado establecer en el Archipiélago Británico la medida del sistema métrico decimal.

**Mas noticias de Bilbao**

Madrid 9 á las 11'15 n.

**Bilbao.**—Los obreros esperan que esta noche se recibirá un telegrama del Gobierno, reponiendo á sus respectivos puestos á los concejales socialistas.

En caso de no recibirlo, han acordado celebrar un meeting de protesta.

Las fuerzas de guarnición en esta plaza han tomado las posiciones más estratégicas.

**Noticias varias**

Madrid 9 á las 11'25 n.

**Roma.**—Ha llegado hoy á esta capital el príncipe Fernando de Bulgaria, habiendo sido recibido por los Reyes.

Se espera que tendrá una satisfactoria solución el conflicto promovido entre el Japón y los yankees, con motivo de la anexión de las islas Hawaii.

El Papa ha fijado su residencia veraniega en Palaccina.

Hoy ha fallecido el profesor de la cátedra de árabe de la Universidad de Granada, don Francisco Simonet.

**Una desgracia.-La cuestión de Bilbao**

Madrid 10 á la 1'30 m.

Dicen de San Petersburgo que al disparar por primera vez un grueso cañón, reventó, matando á siete soldados, é hiriendo gravemente á otros veinte y cuatro.

En Bilbao sigue reinando gran tranquilidad.

El Gobierno cree que no ocurrirá nada, pero á pesar de sus creencias sigue reconcentrando fuerzas en aquella ciudad.

**Sorteo de médicos.-Proyecto**

Madrid 10 á las 1'45 m.

El día 15 del actual se celebrará un sorteo de 12 médicos segundos con destino á Cuba.

Los moretistas proyectan celebrar el día 16 del corriente un meeting en Zaragoza, en el cual defenderán el manifiesto del señor Sagasta.

**Tranquilidad.-Socialista libertado**

Madrid 10 á las 2'40 m.

**Bilbao.**—A la una de la madrugada reinaba gran tranquilidad en la población.

Ha sido puesto en libertad bajo fianza, que le ha facilitado uno de los concejales socialistas suspensos, el obrero Carreras, que fué detenido en el meeting celebrado en dicha ciudad el domingo último.

**Desde Tánger**

Madrid 10 á las 2'45 m.

**Tánger.**—El ministro de negocios extranjeros ha ido á bordo de un crucero norteamericano, conferenciando largamente sobre la reclamación hecha por los Estados Unidos á su gobierno.

Despues de aclarados algunos puntos, ha ofrecido todo género de facilidades para llegar á un satisfactorio arreglo de la cuestión.

Los diplomáticos comentan vivamente el asunto, calificando de inucitado el acto del ministro.

Mencheta.

**Pasatiempos**

En una disputa:  
—Eres tan embustero, que no se puede creer ni lo contrario de lo que dices.

**Oficial barbero**

Se necesita uno que sepa su obligación en la barbería de L. Vequer, San Magín, 61, arrabal de Santa Catalina.

**Horno**

Se alquila uno con buena clientela situado en la plaza del Progreso, 2, esquina á la calle de Cervantes.

Informarán en el número 4 de dicha plaza, arrabal de Santa Catalina.

**Libros**

Solo por ocho días

Liquidación de obras científicas y literarias desde el sábado 16 del actual.

PLAZA DE A. MIURA, 6

**FINCA**

Se desea vender una con 8 cuarteras de terreno poblado de almendros é higueras con casa rústica y urbana situada á 2 kilómetros de esta ciudad camino de Bañola.

Informes: Merced, 7, 3.º

**Carnicería**

CON GRAN REBAJA DE PRECIOS

En la calle de la Unión, número 37, se vende la carne de Buey y Ternera á 1'50 pesetas el kilo, y sin hueso á 2 pesetas el kilo ó sea á 32 céntimos de escudo la tercia.

Puede prepararse si mismo e con grande economía, **AGUA MINERAL** análoga á las aguas naturales con os

**COMPRESOS DE VICHY** GAZOSOS

Preparados con os Saes extractos das Celebras **AGUAS DE VICHY** Fontes do Estado Francez

Georges FROST & Co., Avenue Victoria, PARIS 1.º

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

**La antigua casa**

**Gan Serrat** (VULGO CAN BRONDO)

Participa á su numerosa clientela y al público en general, haber trasladado su domicilio al NUMERO 5 de la misma calle.

Grandes ventajas á los compradores en todos los artículos.

**CAN BRONDO**

**BAÑOS**

Desde hoy quedan abiertos los de mar del «Torrent de Mal Pas».

ZAPATERIA BALEAR

**Parets y Compañía**

**CALZADO SUPERIOR**

Se confacciona á medida en cuantas clases y formas se deseen, así para caballero como para señora y niños.

Se garantiza en absoluto el empleo de buenos materiales y la plena seguridad de no contener el calzado ningún género que sea nocivo á la salud.

Esmero, solidez y prontitud en los encargos.

Precios limitadísimos.

—San Nicolás, 1—Quint, 23—PALMA—

Preciosa Virgen de Murillo

con marco dorado

**25-BROSSA-25**

A todos los compradores que nos favorezcan les regalaremos un billete del sorteo de una *Virgen de Murillo* con su correspondiente marco.

Gafas, lentes y toda clase de objetos de óptica.

Gran surtido en cromos, estampería y molduras para cuadros.

Recomposición de todos los artículos propios de este comercio.

**25-Brossa-25**

**Estanterías**

Hay varias para vender á propósito para tienda, calle Bonanova, número 43, (Terreno).

**Vapores Trasatlánticos de F. Prats y Compañía**

Para Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos, con escalas en Puerto Rico, Mayagüez y Ponce, saldrá el 14 del actual el veloz vapor



**GRAN ANTILLA**

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y también para CANARIAS. La carga ha de mandarse á Barcelona el martes 13 del corriente. Para informes: Sans Hermanos, Conquistador 7.



**AUMENTA TÓNICO ORIENTAL**

DA BRILLO A LOS CABELLOS

Cura la Caspa, Impide la caída del CABELLO

PERFUMA

**DELICADO AGUA FLORIDA**

REFRESCANTE Y DURADERO

MURRAY & LANMAN

Para el Tocado el Pañuelo y el Baño.



**EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS**

Pone el hombre cual le veis, desfigurado, triste, meditando é iracundo. La causa de todos estos males se destruye en un minuto y sin riesgo alguno usando el

**Aibal Serdna**

(anagrama) de

**Andrés Fabia**

farmacéutico premiado de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocen-



te que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fetidez que la carie comunica al aliento. De venta en todas las buenas farmacias de la provincia.

— 2 PESETAS BOTE —

En Palma: farmacia de Valenzuela Hermanos, Plazas de la Cuartera y de la Libertad.

**Línea de vapores Trasatlánticos**

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C.

Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos

El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz.

El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.

El 15 de Julio de Barcelona vapor



**Miguel M. Pinillos**

El 30 de Julio de este puerto vapor

**PIO IX**

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias. Además, los vapores del 15, le admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tuxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coatzacoalcos, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana.

Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martínez y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma.

Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía, Unión Comercial de Londres.

**José Vich y Quetglas**

Plaza de Cort, núm. 12 y Calle de Cordelería, núm. 40

Gran taller de básculas, romanas y balanzas y toda clase de efectos para pesar y medir.

Primero y único constructor en estas islas de las acreditadas balanzas sistema

**BERANGER**

premiado en la exposición BALEAR con medalla de oro por una bascula de su invención fuerza de 200 kg. y sensible á un gramo.

Balanzas de laboratorio y ensayo sensibles á 1/10 de mg. Las básculas y romanas se garantizan por dos años.

**José Vich y Quetglas**

PLAZA DE CORT, NUM. 12 Y CALLE DE LA CORDELERIA, NUM. 40—PALMA

Imprenta de Amengual y Muntaner

**L' UNION**

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, del vapor, de la dinamita y otros explosivos.

Compañía francesa de seguros contra

incendios, fundada en 1828

Capital social.	10 000 000 Frs.
Reservas.	9.635 000 »
Primas á recibir.	75.133 878 »
Total.	94 818 878 »

Capitales asegurados.	15.559 869 308 »
Siniestros pagados.	202 000 000 »

SUCURSAL ESPAÑOLA

**BARCELONA**

PASEO COLON Y CALLE MERCED

20, 22 Y 24

Director: E. GÉS

La medicación Sulfurosa á domicilio

POR LAS

**Gotas-madres sulfurosas de Bar**

Con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarrros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 3 pesetas.—Farmacia de las C-ñiñas.

**Centro Velocipedista de Gaspar Font**

Pista de 40 metros para enseñanza

Sistema de aprender como no se usa en ninguna capital, sin exposición de caer. Bicycletas especiales para enseñanza de Señoras bajo la dirección de su esposa.

ENSEÑANZA COMPLETA 15 PESETAS

Reparaciones de todas clases; taller en combinación con el de Don Ricardo Wertheim de Barcelona, cuyos operarios ha hecho venir de Alemania.

Estufa para repintar máquinas.

Sa níquel y plates.

50 por 100 de rebaja sobre los precios que se acostumbran pagar en Palma.

Accesorios y gomas á precios desconocidos.

Huerto del Rey—Palma

**Tarifa de Anuncios**

para los periódicos ALMUDAINA, Ultima Hora, Liberal Palmesano y Heraldo de Baleares.

Por centímetro cuadrado en 1.ª página, 0,08.

Por id., id., en 2.ª id., 00 6.

Por id., id., en 3.ª id., 0 04.

**ANUNCIOS MORTUORIOS**

Por una esquila tamaño corriente en 1.ª página Ptas. 15.

Por una id., id., en 2.ª ó 3.ª id., 10 id.

Por una id., id., en 4.ª id., 5 id.

Los suscriptores tienen derecho á un 20 por 100 en cada uno de los anuncios que publiquen en los periódicos á que estén suscritos.

Anuncios permanentes á precios convencionales.

**Elixir Estomacal**

de Saiz de Carlos

Curación segura del 88 por 1 0 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarrros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Serrano, 30, Farmacia, Madrid y principales de España.

Palma: Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.

**NO MAS CASPA, NI CANAS**

ni enfermedades de la cabeza

**El Tricofero Padré**

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real,

4, Barcelona. En Palma, Valenzuela Hermanos, Cuartera 2, Libertad 10, y José Casasnovas, peluquero,

Cadena, 6.

PRONTITUD + BARATURA

**Esquelas mortuorias**

de todas clases

Completo surtido en tarjetas de diferentes tamaños.

Unica casa en Palma que se confeccionan tarjetas negras con la impresión dorada.

Papel de numerosa variedad.

AMENGUAL Y MUNTANER

Conquistador, 30—Cadena, 2

**100.000 duros**

Para colocar sobre hipotecas.

Informes: Centro de Anuncios, Luz 21.